
Acta de la Junta de Directores de la Biblioteca de la Universidad Complutense de 
Madrid, celebrada el día 20 de junio de 2011, entre las 10:00 y las 12:15 horas en la 
Sala de Juntas del Rectorado (Avda. de Séneca, 2), con asistencia de los funcionarios 
que al margen se relacionan: 
 
Presidente de la Junta 
José Antonio Magán Wals, Director de 
la Biblioteca 

Miembros de la Junta 
Ricardo Acebes Jiménez, Jefe del Servi-
cio de Gestión de las Colecciones  

Víctor Antón Valero, Administrador de la 
Biblioteca 

Marina Arana Montes, Jefa del Servicio 
Proceso Técnico y Normalización  

Cristina Arbós Ayuso, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Filosofía 

Raquel Benito Alonso, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Ciencias Físicas 

José Antonio Berbes Cardós, Jefe del 
Servicio de Evaluación de Procesos y 
Centros 

Isabel Carreira Delgado, Directora-
Coordinadora de la Biblioteca de la F. de 
Geografía e Historia 

Juan Carlos Domínguez Martínez, Di-
rector-Coordinador de la Biblioteca F. de 
Medicina  

Mª Avelina Fernández Cruz, Directora 
de la Biblioteca de la F. CC. Políticas y 
Sociología 

Emilio Fernández González, Director-
Coordinador de la Biblioteca F. de CC. 
Matemáticas  

Fco. Javier Fernández Iglesias, Director 
de la Biblioteca de la F. de Psicología 

Javier García García, Director de la Bi-
blioteca de la F. de CC. Geológicas 

Mª Luisa García-Ochoa Roldán; Directo-
ra-Coordinadora de la Biblioteca de la F. 
de CC. Económicas y Empresariales 

Pilar Gómez Bachmann, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Farmacia  

Javier Gómez López, Director área de 
Documentación DEIC 

Mª Dolores Illanas Duque, Directora de 
la Biblioteca E.U. de Trabajo Social  

Fco. Javier de Jorge García-Reyes, Di-
rector de Proyectos de Infraestructuras 
Bibliotecarias 

Benito Juez Ortega, Director de la Biblio-
teca I.U. de Criminología  

Mª Ángeles Lacasa Otín, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Odontología  

Abre la sesión el Director de la Bi-
blioteca que da la bienvenida a los 
presentes  
 
A continuación el Director pasa a tratar 
el primer punto del orden día. 
 
1. Aprobación, si procede, del acta 
de la Junta de Directores del día 12 
de mayo de 2011 
 
La Coordinadora de Secretaría Técnica 
informa que ha recibido dos correccio-
nes. Una de la Directora de la Bibliote-
ca de la E,U. de Óptica referida a su in-
tervención que figura en la página 2. 
En donde dice: “informa que se ha pre-
sentado una comunicación en las Jor-
nadas de Bibliosalud 2011, celebradas 
entre el 13-15 de abril de 2011 en Cá-
diz, titulada Un micrositio multimedia 
dedicado al Dr. Castroviejo en la Web 
del Instituto de Investigaciones Oftal-
mológicas Ramón Castroviejo”, debe 
decir: “informa que se va a presentar 
una comunicación en las Jornadas de 
Bibliosalud, que tendrán lugar entre los 
días 13 a 15 de junio en Cádiz, que 
versará sobre la Web del Instituto de 
Investigaciones Oftalmológicas Ramón 
Castroviejo” 
 
La segunda corrección se trata de la 
omisión en la relación de asistentes a 
la junta de la directora de la biblioteca 
de CC. Políticas y Sociología. 
 
Hechas las correcciones y al no haber 
más rectificaciones, se aprueba el acta. 
 
2.Informe de los centros 
 
El Director de la Biblioteca de CC. 
de la Información informa sobre el 
horario de la biblioteca y sobres las 
obras que se han iniciado para recupe-
rar espacio. Estas obras ocuparán todo 
el mes de agosto. También informa so-
bre la Videoteca Antonio Lara. Dice que 
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Ana Liter Mayayo, Directora de la Biblio-
teca de la F. de Educación  

Isabel López Medina, Subdirectora-
Coordinadora de la Biblioteca de la F. de 
Derecho  

Manuel A. Martín Mota, Director de la 
Biblioteca de la F. de Informática  

Pilar Martínez González, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Filología  

Miguel Ángel Martínez Santos, Director 
de la Biblioteca E.U. de Estudios Empre-
sariales  

Antonio Moreno Cañizares, Director de 
la Biblioteca de la F. CC. Información 

Manuela Moreno Mancebo, Subdirectora 
de Servicios Técnicos y Adquisiciones  

Ángeles Morillas López, Jefa del Servicio 
de Desarrollo Tecnológico y Sistemas  

Cristina Ortiz Díez de Tortosa, Directo-
ra de la Biblioteca de la F. de Veterinaria  

Manuela Palafox Parejo, Jefa del Servi-
cio de Edición Digital y Web 

Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe del Ser-
vicio de Acceso al Documento  

Manuel Ruiz de Elvira Serra, Subdirec-
tor de Coordinación Bibliotecaria 

Alicia Sánchez Hontana, Directora de la 
Biblioteca de la F. de CC .Biológicas  

Mª Jesús Santurtún de la Hoz, Directo-
ra de la Biblioteca de la E.U. de Óptica  

Eugenio Rubén Tardón González, Sub-
director de Sistemas de Información Bi-
bliográfica  

Adela Tercero Jiménez, Directora de la 
Biblioteca de la F.Químicas 

Marta Torres Santo Domingo, Directora 
de Proyectos de Patrimonio Bibliográfico y 
Extensión Bibliotecaria y Directora de la 
Biblioteca Histórica ”Marqués de Valdeci-
lla 

Ángeles Vian Herrero, Directora de la 
Biblioteca de la F. de Bellas Artes 

Manuel Vilariño Pardo, Director de la 
Biblioteca de la F. CC. Documentación 

Secretaria de la Junta:  
Mª Cristina Gállego Rubio, Coordinadora 
de la Secretaría Técnica y RR.HH. de la 
Biblioteca 

Excusan su asistencia:  
Mª Luisa Albor Moreno, Jefa del Centro 
de Documentación Europea de la F. de 
Derecho 

Carmen Antón Luaces, Directora de la 
Biblioteca de la E.U. de Estadística 

existía una base de datos en access de 
la misma con unos 8.800 registros y 
ahora se ha cargado en Cisne. Quiere 
dar las gracias a José Monreal por la 
ayuda que ha prestado en este trabajo. 
La Directora de la Biblioteca de CC. 
Químicas informa de la puesta en fun-
cionamiento de 19 ordenadores portá-
tiles donados por la facultad para apo-
yo a la docencia y uso de la biblioteca. 
Dice que han tenido muy buena acogi-
da por los alumnos. 
 
La Directora de la Biblioteca Histó-
rica informa sobre la inauguración de 
la exposición sobre Piranesi. Informa 
que ha tenido un gran éxito y que se 
han hecho eco de la misma varios me-
dios de comunicación como el diario El 
País. Da las gracias a las personas que 
han colaborado en la misma, pues gra-
cias a ello la exposición se ha realizado 
con un coste cero. 

La Directora-Coordinadora de la Bi-
blioteca de CC. Económicas y Em-
presariales informa que Carmen Hor-
ta, Subdirectora de la Biblioteca ha 
participado en Fesabid presentando 
una ponencia que ha tenido mucha 
aceptación. A continuación, informa 
que se está preparando la quinta edi-
ción de los cursos de formación para el 
PDI del campus de Somosaguas, en la 
que van a intervenir bibliotecarios de 
todas las facultades de dicho campus. 
Por este motivo han pasado a los pro-
fesores una encuesta para recabar da-
tos sobre qué fechas son más propi-
cias, temas de mayor interés…. 

La Directora de la Biblioteca de Fi-
losofía informa que han montado una 
exposición bibliográfica sobre Rafael 
Altamira. Quiere dar las gracias a todos 
los compañeros de la biblioteca que 
han colaborado. La exposición ha que-
dado muy bien pues además se inclu-
yeron unos paneles informativos que 
prestó la familia de Rafael Altamira. 

La Directora de la Biblioteca de Be-
llas Artes informa que dentro de la 
Semana Complutense de las Letras la 
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Antonio Calderón Rehecho, Jefe del 
Servicio de Información y Apoyo a la Do-
cencia e Investigación  

Elvira Lázaro Godino, Directora de la 
Biblioteca de la E. de Relaciones Labora-
les  

Aurora Miguel Alonso, Adjunta para De-
sarrollo de Proyectos 

Fuencisla Sanz Luengo, Directora de la 
Biblioteca de la E.U. de Enfermería, Fisio-
terapia y Podología  

Rosa Siguero Guerra, Jefa del Centro de 
Documentación Europea (F. CC. Económi-
cas y Empresariales) 

 

biblioteca organizó un concurso de ex 
libris Se presentaron al concurso 15 y 
han elegido 2, que se van a imprimir y 
se pondrán en donativos especiales.  

La Directora de la biblioteca de CC. 
Biológicas informa sobre la inunda-
ción que tuvo lugar en la biblioteca el 
pasado 30 de mayo. Dice que se han 
mojado 13 ordenadores de la Sala, así 
como parte del mobiliario de la Heme-
roteca y de la planta baja, haciendo in-
servibles varias mesas. También se 
han producido desperfectos en el falso. 

 
techo y en la pavimentación de la zona afectada. Afortunadamente, los libros no han sufrido 
daño alguno. Ahora se está a la espera del peritaje por parte del seguro, 
 
El Director de la Biblioteca de Informática informa que, dentro de las actividades de la 
I Semana de las Letras organizadas en la Facultad de Informática, el 5 de mayo se adjudicó 
el premio (una tableta electrónica) al ganador del concurso de minivídeos “Días de libro y 
rosas”: Lara Alonso Pizarro por “La vida de los libros”, y que el concurso de microrrelatos 
Byte se resolverá en esta semana, con gran éxito de participación. 
 
Por otro lado, informa que con motivo de la preparación de una exposición sobre el Centro 
de Cálculo que se realizará a finales de año, y en colaboración con la Facultad de Documen-
tación, se ha procedido a digitalizar la colección completa del Boletín del Centro de Cálculo, 
y la biblioteca ha incluido todos los sumarios en Compludoc. 
 
Finalmente, dice que la Biblioteca de Informática se ha sumado a la iniciativa de la Bibliote-
ca de Físicas de enviar a la base de datos INSPEC los enlaces a las tesis de nuestra facultad 
que se encuentran en E-Prints Complutense para su indización. Próximamente también se 
quieren enviar los datos bibliográficos de los Trabajos de Fin de Máster. 
 
4. Informe de la Dirección: 
 
El Director informa de los siguientes temas. 
 
Dice que con el nuevo equipo de gobierno de la UCM, la Biblioteca ha pasado a depender 
del Vicerrectorado de Innovación, del que depende también el Servicio de Informática y 
Comunicaciones. En su opinión esta dependencia está dentro de las líneas establecidas por 
la CRUE, en el sentido de la convergencia entre biblioteca e informática dentro de las uni-
versidades. 
 
Consorcio Madroño: Informa que la Comunidad de Madrid va a dar un 20% menos de pre-
supuesto al Consorcio por lo que habrá que disminuir gastos y reorganizar las partidas. 
Cree que sobre todo esta disminución va a afectar a E-Ciencia, en especial al número de 
becarios adscritos a este proyecto.  
 
Rebiun: Dice que en la junta pasada ya informó sobre las jornadas sobre ALFIN que tuvie-
ron lugar en la UCM y que tuvieron un gran éxito. Ahora, recientemente, han tenido lugar 
las jornadas sobre CRAI en Santiago de Compostela a las que ha asistido él mismo y el Vi-
cerrector. 
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Personal: Informa que el personal de tarde de la biblioteca de forma masiva ha firmado un 
escrito que recoge una serie de demandas laborales y de otro ámbito. Dicho escrito se ha 
presentado a la Junta de Personal y a la Comisión de Biblioteca. 
 
El escrito, como ha señalado, contiene asuntos estrictamente laborales, pero otros que 
afectarían al servicio en horario de tarde. 
 
Summon: Informa que esta herramienta de búsqueda se presentó en la Biblioteca Histórica, 
tanto a los bibliotecarios complutenses como a los de otras universidades. Summon va a ir 
sustituyendo paulatinamente al catálogo como interfaz de consulta, este permanecerá pero 
en un segundo nivel. Esta herramienta permite consultar más de 700 millones de registros 
bibliográficos y la BUC la va a tener durante 8 años de forma gratuita, gracias a las gestio-
nes desarrolladas con la empresa, la cual tenía gran interés en que la UCM fuera su primer 
cliente de las universidades españolas. 
 
A continuación informa brevemente de las exposiciones de la biblioteca de Bellas Artes y 
Biblioteca Histórica, así como de la exposición fotográfica sobre un proyecto de cooperación 
al desarrollo que lleva la facultad de CC. de la Documentación en el Sahara, en la que ha 
intervenido nuestro compañero Pedro Carrillo, subdirector de la biblioteca de esa facultad. 
 
También informa de la visita que han realizado a la BUC dos informáticos del proyecto de 
cooperación con la Universidad Nacional de Córdoba (Argentina). En 2013 será el IV cente-
nario de esta universidad y para esa fecha quieren tener digitalizados todos sus fondos an-
tiguos. Durante su estancia en la BUC nos han asesorado sobre herramientas de software 
libre, pues dadas las circunstancias que se están dando en cuanto al sistema integrado de 
gestión, no hay que descartar el uso de software libre no comercial. Aunque no es por el 
momento una prioridad para la BUC, si es conveniente conocerlo 
 
Europeana y Hathi Trust: El Director informa sobra una reunión de Europeana que ha tenido 
lugar en La Haya y a la que ha asistido, en representación de la BUC, Manuela Palafox. Res-
pecto a Hathi Trust, el Director anima a todos a realizar consultas y, sobre todo, a su difu-
sión entre los profesores. Hathi Trust permite la preservación a largo plazo y contiene 
8.000.000 de documentos digitalizados, de los que 3.000.000 están en acceso abierto. De 
los documentos digitalizados en español la mayor parte son de la UCM. 
 
Comisiones técnicas: Informa de las reuniones de las comisiones técnicas de Acceso al Do-
cumento, Biblioteca y Sociedad y Servicios a las que ha asistido personalmente. En todas 
las comisiones se han establecido planes de trabajo a desarrollar por sus distintos grupos. 
 
Presupuesto: El Director informa que el presupuesto todavía no está aprobado, pero que 
con toda seguridad el Consejo de Gobierno lo fije a la baja. En principio la Biblioteca tenía 
1.100.000 euros, cantidad muy alejada de la que tuvo anteriormente. A pesar de ello, la 
BUC está consiguiendo fondos fuera del ámbito de la UCM para poder funcionar. Así para 
este año se ha conseguido medio millón de euros para ayudas (AECID-proyectos de coope-
ración al desarrollo y convenio para sus bibliotecas hispánica e islámica-;Ministerio de Cul-
tura-digitalización-; Europeana; Banco Santander y ayuda de la Comunidad de Madrid a 
Madroño, del que forma parte la BUC)  
 
Apertura extraordinaria: Para los exámenes de mayo y junio se ha reducido la apertura ex-
traordinaria. Se ha centrado en el campus de Moncloa en la biblioteca María Zambrano y 
aulas del edificio Multiusos 1 y en el campus de Somosaguas en la biblioteca de CC. Econó-
micas. En el caso de Económicas no se ha llegado a la ocupación de años anteriores, tal vez 
porque no se ha abierto los domingos y, también porque los sábados no hay servicio de 
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autobuses de la EMT. En cuanto a la biblioteca María Zambrano ha tenido gran ocupación y 
sin embargo no ha sido así en las aulas del edificio Multiusos 1. 
 
La experiencia, no obstante, ha sido positiva aunque no se cumplen las expectativas de los 
usuarios que demandan una apertura hasta las 11 o las 12 de la noche. En el futuro se tra-
tará de hacer las gestiones oportunas para abrir hasta las 11 de la noche. 
 
La Directora-Coordinadora de la Biblioteca de CC. Económicas y Empresariales dice 
que en el caso de su biblioteca también hay otros factores que han influido en el hecho de 
que no se haya alcanzado una total ocupación. Entre ellos el cierre de todas las puertas de 
acceso al campus, incluso la que da acceso desde el metro ligero, excepto la puerta norte 
que es la más alejada y obliga a bordear todo el campus. 
 
En cuanto al horario de verano, el Director informa que es competencia de los centros, aun-
que la Dirección de la BUC hará su propuesta al Rector, la cual será tendente a optimizar 
recursos. 
 
A continuación el Director pasa la palabra al Subdirector de Coordinación Bibliotecaria 
para que informe de los temas relativos a su área. 
 
El Subdirector dice que enlazando con el tema del horario de verano hay instrucciones del 
Rectorado para que se sigan las directrices que marquen los centros. En este sentido ya se 
tiene noticia de que algunas facultades cierran la segunda quincena de agosto. 
 
Personal: El Subdirector informa que hasta pasado el verano no va haber ninguna decisión 
nueva en materia de personal. Añade que en el caso de la biblioteca se sigue distribuyendo 
al personal, pero cada vez en menor medida pues es mayor la demanda (numerosas vacan-
tes por jubilación) que la oferta. 
 
También informa sobre el escrito firmado por 80 compañeros de turno de tarde en el que 
plantean una serie de peticiones que corresponderá a la Gerencia responder. En su opinión, 
algunas de las peticiones se pueden asumir, pero otras supondrían una reorganización seria 
y profunda de los servicios de tarde de la biblioteca. 
 
El Subdirector pasa la palabra a la Coordinadora de Secretaría Técnica para que informe 
de los temas de su área. 
 
En primer lugar informa sobre los becarios-colaboradores de la BUC. 
 
Becarios: Desde la última junta no ha habido ninguna variación, es decir que las renuncias 
todavía no se pueden cubrir. Pensamos que para septiembre ya se pueda, aunque todavía 
no hemos hablado con la nueva Vicerrectora de Estudiantes que es quien tomará una deci-
sión. 
 
Los becarios del Consorcio Madroño también se han reducido. Así la BUC ha pasado de te-
ner 4 a sólo 2 y otras universidades tan sólo tienen 1 o ninguno. 
 
Cursos de formación: En mayo se impartió el curso de formación sobre derechos de autor. 
Los asistentes han dado una buena valoración y los profesores también se han mostrado 
satisfechos. Es más ha habido una de ellos que nos ha propuesto crear un grupo de investi-
gación sobre el tema. 
 
Ahora se está preparando el siguiente curso para ser impartido en octubre. Será el que está 
dirigido a técnicos (By C) y tratará de ALFIN. En este caso si será posible realizar un curso 
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de tarde,porque el número de personas de tarde que han solicitado el citado curso es sufi-
ciente. 
 
Biblioteca y Sociedad: Se ha constituido la Comisión Técnica de Biblioteca y Sociedad dele-
gada de la Junta de Directores. Dentro de esta comisión se han creado 2 grupos de trabajo: 
cooperación al desarrollo y biblioteca y sociedad, cultura y medio ambiente. En la reunión 
se expusieron distintas líneas de trabajo para cada grupo y se empezará a trabajar con vis-
tas al nuevo curso académico. 
 
En cuanto a proyectos de cooperación, los dos bibliotecarios peruanos ya se marcharon y 
para octubre se prevé que vengan dos bolivianos. El 1 de julio irán nuestros compañeros 
Antonio Calderón y Rhut López Zazo para impartir unos cursos de ALFIN dentro de los dos 
proyectos que la BUC mantiene en Perú y en Bolivia. 
 
Asimismo, a raíz del terremoto de Haití la CRUE hizo una declaración para que las universi-
dades españolas colaboraran en la recuperación de este país. Por parte de la UCM, el Vice-
rrector se puso en contacto con la Dirección de la BUC porque tenía mucho interés en que la 
Biblioteca participara en la cooperación que se hiciera en ese país. 
 
Por tal motivo la BUC en colaboración con la facultad de CC. de la Documentación acaba de 
presentarse a una de las convocatorias de la AECID. En este caso se ha presentado un pro-
yecto para una acción preparatoria en colaboración con la Escuela Normal Superior de Haití 
(es la Universidad) para tomar contacto de la situación, elaborar un informe y realizar cur-
sos de formación. Se trata además de ver el sistema de comunicaciones, dado que se que-
rría que los cursos se impartieran sobre todo de forma virtual. 
 
Homenaje a Fernando Huarte: Para noviembre se pretende hacer una jornada homenaje a 
Fernando a Huarte. Esta jornada se organizará en una serie de mesas redondas. También 
se pretende realizar un libro homenaje editado de forma electrónica. 
De momento se ha creado un comité organizador para planificar este acto, pero en breve se 
enviará un correo a todos, por si alguien quiere colaborar. 
 
A continuación el Director pasa la palabra a la Subdirectora de Adquisiciones y Servi-
cios Técnicos para que informe sobre los temas relativos a su área. 
 
Renovación concurso revistas 2012: La Subdirectora recuerda que las revistas de Elsevier 
no se renovarán en papel pero que hay que seguir haciéndose cargo de su importe, tal co-
mo sucedió cuando se pasó a sólo formato electrónico las de Springer. 
 
Datos de uso de los libros-e de Elsevier: Informa que están disponibles en la intranet, apar-
tado Gestión de las colecciones. Señala que es importante consultar estos datos para ver 
qué uso se ha hecho de los libros de cada área temática, con vistas a la selección de títulos 
para quedarnos en propiedad (se hará entre todas las bibliotecas del Consorcio). 
 
Canje: Informa de la reunión mantenida con las bibliotecas que más canje reciben (17 de 
junio de 2011). Y a continuación informa sobre la nueva propuesta de cómo gestionar el 
canje a partir de ahora, cada biblioteca en relación con las revistas que se editen en su cen-
tro, indicando como importante los siguientes puntos: 

 Ser muy selectivos con los títulos que se reciben 
 Procurar eliminar los embargos de las revistas que aún los mantienen 
 Buscar revistas que ya tengan acceso electrónico 
 Colaborar con las revistas en la organización del canje (si procede), pero 

no en la distribución física de las mismas. 
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También dice que a partir de septiembre se dispondrá de acceso a la base de datos de can-
je, con la que gestionar todo este proceso. 
 
Informa sobre los problemas con los envíos desde Servicios Centrales y señala que si algún 
centro tiene posibilidades, puede pasar a recoger las cajas con sus publicaciones, para evi-
tar que se acumulen los retrasos. Para ello indica que se consulte la información en la intra-
net, aunque se pasará información más detallada a los centros. 
 
Guías de asignaturas de másteres POP: En este punto informa sobre: 

• Asignaturas de másteres: 2.200 entre obligatorias y optativas, correspondientes a 
105 másteres que se están impartiendo actualmente. 

• Preparación de la carga en Cisne de los registros-esqueleto curso/profesor. Cuando 
estén listos, se avisará para que los centros vayan completando estos registros y 
realizando las pasarelas para crear las guías. Indica que hay que ir por cursos com-
pletos porque hasta que no esté un curso completo no se puede dar de alta en la 
aplicación y, por lo tanto, no es visible desde la web. 
Añade que en septiembre, se cargarán también las asignaturas de los nuevos gra-
dos, y de los cursos siguientes de los que ya se están impartiendo, por lo que sería 
conveniente adelantar lo que se pueda el proceso durante el verano. 
 

Retroconversión: Informa sobre la encuesta para actualizar los datos de obras pendientes 
de catalogar en 2011. Dicha encuesta ha pasado por el grupo de trabajo de retroconversión 
de la C.T. de Gestión de las colecciones y se ha colocado en la intranet. 
 
Dice que en los próximos días se enviará para que se empiece a trabajar, siendo importan-
te: 

• Evaluar la cantidad y calidad de las obras pendientes de catalogar, así como el tipo 
de proceso que requieren y si es necesario expurgo previo. 

• Hacer un plan de catalogación de estas obras, con calendario concreto y adaptado al 
vigente plan estratégico, entre 2012 y 2013. 

 
Reunión de la Subcomisión de Sala y Préstamo de la Comisión de Acceso al Documento (13 
junio 2011) 

 
En esta reunión se trató el tema 
del préstamo a profesores de en-
señanza no universitaria, según el 
artº. 104 de la LOE, que figura al 
margen. 
 
Se decidió que hasta que no se 
tome una medida al respecto si se 
presentase algún usuario de este 
tipo, habrá que expedirle un carné, 
con categoría de usuario 5 y cadu-
cidad a 31 diciembre. 
 
Otros temas que se trataron en la 
reunión fueron los siguientes: 
 
En 2012, crear una categoría de 
usuario para cada tipo de usuario 
de Pasaporte Madroño (profesores, 
investigadores, PAS). 
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Además: 
• Ampliar el número de renovaciones (3)y reservas (4) para todas las categorías de 

usuarios. 
• Unificar el tiempo de penalización por no devolución de libros a todas las categorías 

de usuarios (ahora tienen doble penalización los alumnos que los profesores). Dejar-
lo en un día por cada día de retraso. 

• Procurar eliminar los préstamos de fin de semana. 
• Propuesta de ampliación de los préstamos de semana a 15 días. 
• Consultar el plazo de préstamo de otras instituciones para una posible ampliación de 

los nuestros. 
• Prueba piloto formulario de solicitud préstamo depósito en junio 

1. Mucha versatilidad, pero vamos a homogeneizar lo más posible los tiem-
pos de entrega de los documentos 

2. No cerrar el préstamo de depósito al mediodía 
• Problemas con usuarios que no “encajan” en las categorías que actualmente tene-

mos estandarizadas en la tabla usuarios/servicios, como alumnos de másteres orga-
nizados por más de una universidad, alumnos de doble grado, alumnos a distancia, 
alumnos de formación continua, alumnos y profesores del CSIM. 

• Necesidad de que el personal de préstamo y de la biblioteca en general, vaya conve-
nientemente identificado. 

• Establecimiento dentro de la Comisión de los siguientes grupos para trabajar en: 
 Modificación de las normas de sala y préstamo 
 Procedimiento disciplinario en caso de no devolución de libros u otra inci-

dencia 
 Manual de buenas prácticas en sala y préstamo, con objeto de mejorar la 

atención al usuario y la imagen de la biblioteca 
 Cartelería y señalización. 

 
A continuación el Director pasa la palabra al Subdirector de Sistemas de Información 
Bibliográfica para que informe de los temas de su área. 
 

El Subdirector informa de los siguientes asuntos: 

Tecnología y sistemas: En este apartado informa sobre Summon. Dice que es una platafor-
ma de búsqueda que ha adquirido la Biblioteca a través de una negociación que ha resulta-
do muy beneficiosa para la biblioteca, dado que no va a costar nada. Dice que pertenece a 
Serial Solutions y ambas a Pro-Quest. Summon es independiente de Millennium, que tiene 
otro sistema de búsqueda, Encore. Encore está todavía en pruebas porque no está dando 
los rendimientos deseados, además de requerir de una inversión económica. 

En Summon, de momento sólo se está trabajando en el ámbito de la búsqueda de artículos 
de revistas, por lo que está incorporado en el apartado de “artículos”. La velocidad de res-
puesta es buena y la cantidad de contenidos que alberga muy abundante (500.000.000 ar-
tículos y contenidos académicos, pero sobre todo recursos electrónicos). Además la rele-
vancia es buena porque tiene filtros que hacen pertinentes las búsquedas. 

A continuación, el Subdirector hace una demostración práctica de una búsqueda con Sum-
mon para mostrar sus funcionalidades. 
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A continuación informa que en breve se va a reunir la Comisión Técnica de Servicios de In-
formación. En esta comisión se van a estudiar las opciones y posibilidades de Summon con 
el fin de que en septiembre se tome una decisión al respecto para el futuro. 

En este punto el Director interviene para hacer varias puntualizaciones sobre Summon. Una 
es que es una aplicación preparada para los dispositivos móviles que salen al mercado, otra 
es que para los temas de información bibliográfica hace las búsquedas y además te va dan-
do sugerencias y en tercer lugar va a permitir meter las guías bibliográficas que tenemos 
para cada área de conocimiento. 

Por todo ello, considera que hay que priorizar esta herramienta de búsqueda a pesar de que 
se mantengan las demás. 

Información y Apoyo a la Docencia e Investigación: El Subdirector informa de los servicios 
nuevos de gestachip y wifi. En su opinión va a ser muy positivo y va hacer subir la conside-
ración de la BUC por los usuarios, sobre todo por los estudiantes. 

Digitalización y web: El Subdirector informa que la 1ª fase de Google está acabada 
(120.000 libros digitalizados durante 5 años) Se ha digitalizado más de lo que se preveía 
pues el estado de conservación de la colección era más bueno de lo que se pensaba (el 
83% se ha podido digitalizar). La segunda fase ya no se va a realizar en España, aunque la 
digitalización con Google no ha terminado. 

Sobre Europeana informa sobre la reunión de sabios que ha tenido lugar, en la cual se ha 
pedido a la UE que el patrimonio bibliográfico europeo esté en Europa. 

El Subdirector alude a la conferencia de Liber que tendrá lugar el próximo día 30, en don-
de Manuela Palafox va a presentar una ponencia sobre digitalización, explicando el proyecto 
de digitalización con Google, la participación de la Biblioteca Complutense en el proyecto 
Europeana Libraries, financiado por la Comisión Europea y la apuesta de preservación a 
largo plazo de nuestros fondos digitalizados en Hathi Trust. 

5. Ruegos y preguntas 

Al no se ser utilizado por ninguno de los presentes el turno de ruegos y preguntas se levan-
ta la sesión a las 12:15 horas. 

EL DIRECTOR DE LA  BIBLIOTECA  LA COORDINADORA DE LA SECRETA-
RIA TÉCNICA Y RECURSOS HUMANOS 
DE LA BIBLIOTECA 

                  
José Antonio Magán Wals   
        Mª Cristina Gállego Rubio 
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